

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Precios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 782
Palma de Mallorca 27 de Enero de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *José Riera Alberti* y la de Administración a *Francisco Roca*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

Huelga de zapateros en palma

Las sociedades de obreros zapateros de Palma y Lluchmayor, en vista de ciertas anomalías que existen en el modo de remunerar la mano de obra del calzado de tacón forrado, de común acuerdo han venido haciendo gestiones al objeto de establecer unos precios justos y equitativos en dichas clases de calzado.

A este objeto ambas sociedades formularon una petición a sus respectivos patronos, petición que por lo que respecta a Palma sólo consiste en nivelar los precios de unas fábricas con las otras y establecer una base igualitaria en los tacones llamados rectos y lises XV, pues actualmente los primeros se pagan 2 reales más barato que los últimos y requieren más trabajo y más perfección.

Por lo que a Lluchmayor se refiere la petición consiste en reducir a 2 reales la diferencia por par en dicho calzado, diferencia que aún es exagerada si se tiene en cuenta que el trabajo es igual y para los mismos fabricantes de Palma, sin que los gastos de transporte excedan de medio real por cada par. Actualmente la diferencia de precio de mano de obra entre Lluchmayor y Palma en esta clase de calzado es de UNA PESETA y de CINCO REALES por par.

Sin embargo de esto las justas peticiones de los obreros han sido denegadas en absoluto y ante esta negativa es casi segura la huelga en Palma y Lluchmayor. Nos consta que los lluchmayorenses no están dispuestos a pasar por una tan bochornosa inferioridad respecto de los palmesanos, inferioridad que realmente no existe en el trabajo y la prueba más evidente de ello es que es igual al que se fabrica en Palma, para los mismos patronos y para el mismo mercado.

Para resolver en definitiva sobre este asunto «La Igualdad», de Palma, tiene convocada reunión extraordinaria para hoy sábado a las 8 y media de la noche, en su domicilio social, calle de Vila 5-1.º A dicha reunión podrán asistir todos los forradores, aunque no sean socios.

Es conveniente que todos los zapateros de la isla estén prevenidos ante los acontecimientos que se avecinan practicando la más estrecha solidaridad al movimiento así que se declare la huelga, pues por la exaltación de ánimos que vemos en los compañeros zapateros de Lluchmayor y de Palma creemos casi inevitable el conflicto.

Sin embargo de esto nos permitimos dar un consejo a los compañeros de «La Igualdad» y de «La Recompensa del Trabajo» de Lluchmayor, y es que antes de acordar la huelga apelen a todos los medios de armonía que tengan a su mano para ver de conseguir sus aspiraciones sin necesidad de estridencias ni conflictos que en las actuales circunstancias tal vez no fueran muy favorables.

No obstante esto y sea cual fuere la actitud que adopten los zapateros EL OBRERO BALEAR será un campeón de su causa y sus columnas estarán abiertas para cuanto las necesiten.

Llamamiento belga

Los delegados de la clase obrera belga se reunieron secretamente y sin distinción de partidos, católicos, liberales y socialistas, y dirigieron el siguiente llamamiento a los obreros de todo el mundo, cuya autenticidad está comprobada por el gobierno belga:

«Nuestra situación es desesperada. Alemania ha castigado a Bélgica con una contribución de guerra inmensa que pasa ya de más de mil millones y que aumenta en 40 millones mensualmente.

Alemania ha deportado por más de cinco mil millones de víveres, de mercancías y de productos industriales y agrícolas, como también la mayor parte de las materias de nuestras fábricas y de nuestras máquinas. De este modo ha paralizado nuestra industria, encontrándose miles y miles de obreros sin trabajo.

Pero contrario a lo que pretenden los alemanes, los que se encuentran sin trabajo son socorridos por una obra privada y exclusivamente belga, que no se queja nunca de los deberes que le han sido impuestos. La solidaridad de las clases sociales belgas aseguró la vida en esta obra magnífica, que no tiene precedente en la historia de la ayuda social.

Todos los obreros que se encuentran sin trabajo son deportados al interior de Alemania, viéndose obligados a construir trincheras, fortificar las líneas alemanas, trabajar en las fábricas, en las minas, en las canteras, etc.

Todas las protestas de las autoridades belgas han sido inútiles, y en vista de esto, la clase obrera dirige su mirada hacia las potencias neutrales, contando con el apoyo de los obreros de todos los países.

No importa cuales sean nuestras torturas,

nosotros queremos solamente la paz en la independencia de nuestra patria y en el triunfo de la justicia.»

* *

Protestamos contra Alemania, por el acto que está realizando; la deportación de los belgas.

Creemos que este acto es brutal, que es un atentado que se infiere a los principios de humanidad y más cuando los deportados son empleados en trabajos forzados, en trabajos que sólo benefician a los alemanes.

¿Y cómo no hemos de protestar nosotros, si sabemos que toda la democracia socialista alemana ha formulado una vigorosa protesta contra las deportaciones?

El pueblo belga que ha sufrido todo el peso de la guerra, que ha tenido que soportar la acometida de las tropas del Kaiser, que ha visto y ha tenido que sufrir las más atroces crueldades de las turbas invasoras, este pueblo no merece se le trate como lo hacen.

Y para evitarlo preciso es que todos protestemos de ello y que nuestra voz sea vida por quien pueda poner pronto fin a la calamitosa vida que lleva este pueblo noble, amante de la libertad.

Este pueblo belga necesita vivir vida propia, no necesita que el pueblo de la Kultur le siga martirizando.

El tiempo de la esclavitud pasó ya.

Murmurio

Otro cura que también...

...olvida el sexto mandamiento de la ley de dios, según nos dicen.

Era domingo a eso de las ocho o nueve de la noche, cuando las personas que transitaban por la calle del General Barceló, al grito de ¡ladrones! se dieron cuenta de que un cura muy listo, o mejor dicho, un hombre vestido con traje talar corría velozmente en dirección extraviada y sin saber donde esconderse de las miradas indiscretas de los muchos curiosos que al poco rato corrían tras de él.

Averiguada la dicha alarma, resultó que no era tal ladrón, porque lo que iba a buscar el cura de marras, estaba de antemano convenido y bien premeditado a lo que parece.

Se nos informa que en la casa teatro de esta extraña comedia, lo que buscaba el pobre cura no se puede decir con certeza. Pero no obstante interpretando nosotros las tremendas manifestaciones del vulgo, diremos lo siguiente: En la tal casa vivía en compañía de una

señora de edad bastante avanzada, una sirvienta natural de Felanitx que por lo visto tenía confianza con el supuesto ladrón.

Dicen que la sirvienta estuvo tres años en un convento de monjas. Que el cura en su afán de admirarla como lo hacía en su pueblo natal, intentó meterse en casa extraña, lo cual le dió un serio disgusto.

¿Qué buscaba sin permiso de la dueña el cura allí dentro? Algo que nadie podrá saber.

Un clérigo que se introduce en un aposento morada de una *doncella*; que descubierto se echa a correr con los hábitos al aire para que le fuese más fácil la carrera y perseguido por tercetos acusadores, llegan a profanar las sagradas vestiduras que cubren sus lascivas carnes—que conste, lo dicen testigos presenciales—hasta que escurre su persona a la gracia de una salvadora escalera y recogido después, por no sabemos que clase de autoridad que tranquilizaron por fin su exaltado—con motivo—espíritu.

De ésta estupenda alarma, la prensa diaria no ha dicho nada. Y eso que los hay que se pintan de moralizadores. ¿Qué dice «El Correo de Mallorca» él, que tantas inmoralidades descubrió en la tan cacareada película *Pomareli el flexador*.

Este asunto debiera dolerle más.

Precaución

Soy uno que no me gusta cantar a los santos, ni tampoco rendir culto a los dioses paganos.

Más viendo en estos momentos una mayoría de mortales, que sin darse cuenta actúan de comparsa siguiendo como siempre las ingratitudes y evaporaciones del célebre Baco, no me cabe duda que escucharán las siguientes amonestaciones, siendo yo tal vez el menos indicado ha hacerlas.

¿Queréis ser víctimas después de morir de las caricias eternas del infierno? Seguramente contestaréis que no. Pues estad confiados que vendréis con nosotros ya que tenemos el pasaje expedido hace muchísimo tiempo por el simpático y desaparecido Revanjoli.

No hay que ponerse triste; según Voltaire, allí comodamente se aposentán figuras muy dignas de tener en cuenta; entre ellas el buen Ignacio de Loyola y su simpático amigo Domingo, en compañía de muchos otros frailes.

Hasta el propio Constantino «el héroe que fundó la Iglesia y expulsó del mundo los dioses falsos, descendiendo con ellos al infierno.»

Pues ya lo sabéis: si seguís así, allá nos veremos ¿eh?

Uno más y van...

No es la primera vez que leemos que una mujer por motivos ignorados intenta suicidarse con el ya fraticida ácido sulfúrico.

El martes último fué víctima de este nuevo procedimiento una joven de 19 años de edad.

Y lo que nos da motivo a que lo comentemos es, que siempre las víctimas son mujeres jóvenes y de la clase desheredada.

¿Es la ignorancia que predomina en las mentes de estas pobres mujeres? ¿Son los efectos de apasionamientos burlados por hombres poco escrupulosos?

¿Son las privaciones del presente sistema de vida, que troncha tantas virtudes y denigra a veces la honradez?

Difícil será su estudio más es digno y preciso emprenderlo.

En la Pescadería

Muchas medidas se han tomado para la venta del pescado, pero por cada una de ellas puesta en práctica seguro es el escándalo.

No pasa día que no se presencie alguna algarada, producto de la buena educación de las vendedoras.

¿La autoridad no puede evitar estos bonitos espectáculos?

Pues nosotros lo arreglaríamos muy fácilmente.

A la vendedora que no cumple las órdenes gubernativas, castigarla severamente, y si de lo contrario no se enmendara, dejarla al descubierto sin protección, para que el pueblo se vengara de la manera más práctica posible.

Fisiócrata

De nuestro campo

Muy en breve, el 4 de abril próximo, ha de celebrarse el Congreso Regional de Juventudes andaluzas, organizado por la de Puente Genil, con la aprobación de todas, para crear la Federación Regional, con la idea de que ésta sea un organismo centralizador que labore más y mejor por la divulgación del ideal socialista, en esta parte de España tan escarnecida y vilipendiada por caciques y traficantes del honor político.

Decimos que organizado por la sección juvenil de Puente Genil, no con cierto autobombo de pretensión vanidosa, sino porque éste fué, la que en un principio inició el tal movimiento de agitación en el ánimo de los jóvenes andaluces, encontrando buena acogida.

Inútil es señalar los beneficio que este paso nuevo de progreso puede reportar; sólo bastará con decir que de él depende la vida de la organización obrera en el porvenir. Vamos convencidos de que la empresa, puede y ha de salir a luz; para ello caminaremos con la debida reflexión y buen tacto y nos sometemos en todo caso a un previo exámen que depure los hechos antes de trocarnos en realidad.

En Puente Genil, tendrá lugar la magna asamblea de los jóvenes campeones del ideal socialista y a ella asistirá para ayudar en las tareas, delegación directa del Comité Nacional.

Desprovistos de todo amor propio y de todo falso egoísmo, discutiremos las buenas normas, las mejores fórmulas, hasta trazar un plan claro y extenso de defensa y ataque podríamos decir, que nos lleve a lo que siempre fueron sanas y vehementes aspiraciones de nosotros: al mayor engrandecimiento de la idea.

Somos jóvenes, niños mejor dicho y cuando descubrimos los ojos a las primeras realidades y por ende a los primeros choques, justo será que combinemos con nuestros entusiasmos irreflexivos a veces, las justas tendencias de la meditación factible.

Sí; el 4 de abril, los jóvenes pontanenses tendrán la grata satisfacción de saludar a los

representantes de las fuerzas socialistas juveniles de otros pueblos también víctimas de la iniquidad capitalista y también con tendencias manifestadas a conquistar la gloria del triunfo y con ella la tranquilidad noble, del que cumple con el deber sagrado de la rebelión por la vida.

Vendrán representantes de otros pueblos, de otras provincias y al abrazarles, abrazaremos en ellos a la masa obrera que bulle, que se agita y que no tardará en romper estrechas cadenas de esclavitud tradicional; abrazaremos a los pueblos y en ese abrazo irá envuelto el vahido alentador, que dé fé, que dé bríos, y que dé esperanzas...

Que no deben quedar organizaciones juveniles sin delegación directa, simple es advertirlo y creemos que todos harán lo posible por mandar esa delegación que transmita el abrazo de que hablamos y los bríos, la fé y la esperanza, de que hicimos mención.

Los jóvenes de Puente Genil, los que soñamos con un porvenir halagüeño, los que sentimos nuestros pechos plétóricos de vida y nuestros corazones llenos de amor fraternal, esperamos pues con los brazos abiertos a nuestros compañeros de los pueblos andaluces, para lo que ya dijimos para darles el abrazo... y asimismo esperamos, a quien representando al Comité Nacional, ha de representar toda la fuerza de la Federación, que constituye el porvenir del partido socialista grande y justo.

G. Morón

Pro Subsistencias

El sábado día 20, en el local de la «Asistencia Palmesana» se celebró el anunciado mitin organizado por la Comisión Pro-Subsistencias.

El acto estuvo presidido por nuestro compañero Lorenzo Bisbal.

Hablaron nuestros compañeros Bernardo Galnés y José Pérez, D. Bartolomé Castañer, por la Cámara de Comercio, D. Bartolomé Barceló, propietario y el presidente Lorenzo Bisbal.

Se acordó elevar al Presidente de la Junta Provincial de Subsistencias las siguientes peticiones:

- 1.ª Que se rebaje la tasa fijada como precio de la patata tierna.
- 2.ª Que se prohíba en absoluto la exportación de ganado lanar, cabrío y de cerda.
- 3.ª Que se reduzca la tasa de los huevos, prohibiéndose la exportación mientras no esté el mercado bien surtido.
- 4.ª Que se haga nueva tasación de las varias clases de pescado, reduciendo el beneficio señalado para la venta.
- 5.ª Que sean tasadas las legumbres de toda clase.
- 6.ª Que se tase el precio del aceite y prohíba su exportación, así como de la manteca de cerdo y embutidos.
- 7.ª Que se tase los carbones de cok y vegetal, prohibiéndose la exportación.
- 7.º Que se dé la debida publicidad a los precios en que hayan sido tasados todos los artículos.
- 9.ª Que se extremen cuantas medidas sean necesarias para que se abaraten las verduras y hortalizas.

De Santa Catalina

Sucedió el domingo. En un café tuvo lugar la discusión que versó sobre el precio y la calidad del pan.

Un tahonero decía que el fabricante Damián Frau no podía dar el pan que hacía al precio que lo dá y que fuese bueno para el estómago. Y de esta forma se desarrolló la discusión.

Que los tahoneros tenían que comprar la harina mala, cuya harina si se daba a los animales no la querían y en cambio ellos fabricaban el pan con aquella clase de harina, con lo cual forzosamente habían de morir los que la ingerían para alimentarse.

Creo que las palabras de este tahonero, como de otros muchos, son hijas del odio que al fabricante Frau profesan, pero que no dejan de tener efecto, por que este tahonero, nos demostró claramente la conciencia de que está poseído él y sus consocios.

Saben que la harina es mala, que mata, y en cambio la venden al público.

¿Dónde está su conciencia y su amor propio?

* *

Paseaba el mismo domingo por un paseo del mismo Arrabal y al pasar por delante de una sociedad, recientemente fundada, me dijo mi acompañante: *Esta Sociedad será la ruina de muchos socios.*

Y discutiendo en otro asunto no contesté hasta que después me di cuenta de sus palabras y constantemente me preguntó, *¿por qué esta Sociedad será la ruina de muchos socios?*

Y por mucho que me molesté en saber su causa no la acerté.

¿Habría alguna persona que supiera decirme lo?

* *

Para el Sr. Alcalde tenemos un asunto.

Lo que antes era la Puerta de Sta. Catalina, actualmente derribada, ha quedado en pésimas condiciones. A un lado falta levantar unas hileras de sillares, pues de la forma en que se encuentra es fácil de que haya desgracias en especial para los ciclistas.

Y siendo cuestión de pocas horas, ¿dejará el Alcalde de arreglarlo? Si no lo hace y sucede algún accidente a él se culpá.

Recuerde que al lado de este sitio se cayó un certero y luego se arregló la barandilla. Si espera que aquí suceda lo mismo le encargamos que transite por dicho sitio.

* *

Al lado del puente de la Riera continuamente hay pedreas y los transeúntes están expuestos a que las pedradas les hagan chichones.

Por lo que se ve el municipal de punto no sabe evitarlo. ¿Habría posibles de evitar estos actos bárbaros?

A veces decimos: ¡qué lástima de que no se encuentre algún concejal expuesto a estas pedreas, porque luego se evitarían...

Rieretti

Trabajadores: Suscritos a EL OBRERO BALEAR.

De Binisalem

Hemos recibido de este pueblo un escrito contra el rector que, según nos dicen, pretende hacer al pueblo víctima de sus crueldades, poniendo calumnias a los que son y serán siempre modelo de educación y honradez.

Se quejan en este pueblo del rector por que no priva a ciertas señoritas de promover alborotos en la Iglesia; se quejan por que ha expulsado de la iglesia a madres de familia pobres por llevar una criatura en brazos.

Nos dicen en el escrito que hace un año que robaron en la Iglesia y el rector culpó al sacristán y que el juzgado de Inca absolvió, pero que el rector ha sabido quitarle el empleo para darlo a un pariente suyo.

Lamentan de que dicho señor vaya pidiendo dinero por las calles con objeto de hacer obras en la Iglesia, pero que estas obras no salen a luz.

Y por último protestan de que continúe en el pueblo dicho señor y desearían de que el Obispo se hiciera cargo del asunto y lo expulsara del pueblo, puesto que el día menos pensado habrá jaleo.

No queremos decir más de todo lo que nos dice la carta. Nosotros no lo lamentamos y bien cierto es que todos estos actos que cometen los curas nos agradan porque demuestran claramente que no vamos equivocados al pensar lo que pensamos de dicha gente.

Al pueblo es a quien toca acabar con este estado de cosas, puesto que su voluntad puede trocarse en ley.

El colmo de la explotación

Lo es sin duda, el propietario del almacén de maderas Cayetano Segura.

Tiene este Sr. bajo su explotación unos quince obreros carpinteros y los de este gremio trabajan nueve horas, pero los de su casa han de trabajar diez.

Trata a los obreros de malas formas, no respetándoles.

El sábado día 10, se atrevió a llamarme canalla, bandido y pirata y sintiéndome ofendido le contesté que tenía más dignidad que él; entonces me mandó a la caja a cobrar sin cumplir el compromiso de pagarme los seis días siguientes al darme tiempo para buscar trabajo.

Este es el grado de cultura de este señor.

El despedido
Antonio Moysés

Máximas antialcohólicas

El Ayuntamiento de Barcelona tomó el acuerdo de colocar en las escuelas municipales unos carteles conteniendo las siguientes máximas antialcohólicas:

El alcohol paraliza el cerebro.

El alcohólico pierde su voluntad.

El alcohol no es un alimento.

El alcohólico no pone resistencia a las enfermedades.

Desconfiar de la copita: mata el cuerpo y el alma.

Comprar alcohol es comprar la muerte.
El alcohol no estimula la digestión.
La puerta de la taberna conduce al hospital y al presidio.

El hombre está muerto cuando está borracho.

La primera embriaguez alegra, la segunda irrita, la tercera atonta y la cuarta embriutece.

El borracho es mal hijo, mal ciudadano, mal esposo y mal padre. Un hombre borracho es, o cordero, o cerdo, o mono, o león.

La taberna es un matadero del hombre.

Nadie ampara a perezosos y borrachos.

Un vaso de agua es más barato y más sano que un vaso de aguardiente.

AVISO

El Consejo de Administración de este periódico, ruega a todas las entidades políticas y económicas, suscriptores y compañeros que reciban paquetes, que están en descubierto, se pongan al corriente con esta Administración dentro del mes de Enero, a fin de no entorpecer la vida a este semanario o tener que retirarles la suscripción.

Si no se ponen al corriente de pago nos veremos en la necesidad de publicar una lista de todos cuantos se hallan en descubierto.—El Administrador, F. Roca.

El Carnaval

Las fiesta del Carnaval ya han hecho su aparición.

Por doquier se ven anuncios de bailes de máscaras, en donde la juventud y también la vejez, se entregan a los más escandalosos placeres.

El Carnaval ha llegado y ha traído la alegría al pueblo que no piensa, al pueblo que quiere ser verdadero creyente, religioso, pero que estos días no piensa más que en divertirse, en burlarse de los preceptos que la Iglesia le ha inculcado, en derrochar el dinero, en embriagarse, en embriutecerse, en una palabra, en pasar los días de Carnaval divertido y de la peor manera.

Para el pueblo el Carnaval representa unos días de bullicio y algazara en los cuales no hay respetos; para los que ansiamos un pueblo en donde reine la justicia, representa uno de los actos que embriutece al pueblo y que por consiguiente hay que suprimir dicha fiesta.

El pueblo se divierte, se emborracha de alegría.

Nuestros jóvenes no piensan más que en los bailes; no duermen, no descansan, cometen las más brutales acciones pero todo les es perdonado, por que son días de Carnaval.

Las mujeres, las honestas mujeres, salen también a reír, a disfrutar y en su loco frenesí no ven el daño que ellas mismas se infieren, hasta que cogidas en la red que les ha tendido el sexo macho, caen para no volver a levantarse, caen para luego, después de su deshonra, ser despreciadas y rodar hasta llegar a las casas de prostitución, único albergue que les proporciona el Carnaval.

Nuestra juventud está perdida; ella no se preocupa de nada.

Desprecia los más importantes deberes para reír, para gozar unos días, en los cuales pierde la cabeza y comete actos que le envilece, que le pone al más bajo nivel de la consideración humana.

El pueblo se divierte, se embrutece al solo anuncio del Carnaval.

Y este pueblo que se olvida de sus principales deberes no comprende, no quiere ver el grado de degradación que sus actos tienen y pasa los días sin acordarse de los que gimen, de los que sufren por la falta de un pedazo de pan.

¿Qué merece un pueblo que durante el año quiere ser el *non plus ultra* de la moralidad, pero que en días de Carnaval hecha por el suelo toda su obra?

A todos los que quieren moralizarnos, a todos los hipócritas, yo les desprecio, ansiando la regeneración del pueblo, en un pueblo donde las malas costumbres desaparezcan para no volver a ser el oprobio del verdadero ciudadano.

En días de juerga el pueblo no se da cuenta de los atropellos de sus gobernantes y esto es uno de los fines de la fundación del Carnaval: entretener al pueblo para que no vea las atrocidades de sus gobiernos.

¡Llamos, pues, hasta que todos hayais bajado hasta el último estado de degradación. Luego nosotros barreremos a los verdaderos culpables y entonces el pueblo se regenerará.

Jaime Riera Albertí

La Parisiense

Fábrica de calzado

En esta fábrica se consideran días festivos los siguientes:

- 1.º de Enero.
- 6 » Enero.
- 20 » Febrero — Medio jornal.
- 1.º » Mayo.
- 17 » Mayo.
- 7 » Junio.
- 14 » Julio.
- 15 » Agosto.
- 1.º » Noviembre.
- 25 » Diciembre.

La Dirección

Acción Sindical

“Unión de pintores y empapeladores de Palma.”

Esta sociedad se reunió en junta general extraordinaria el día 14 de enero.

Después de abierta la reunión por el Presidente y con asistencia de unos 60 asistentes se dió lectura al acta anterior siendo aprobada; se dió cuenta de los socios que durante el mes han ingresado, de los trabajos hechos por la comisión de propaganda y del cambio del local, que lo tiene Plrza Atarazanas n.º 3, entr.

Se pasó al nombramiento de la junta directiva siendo elegidos los que a continuación se expresan.

Presidente, Juan Marroig.—Vice-Presidente, Lorenzo Pol.—Secretario, Ventura Catany.—Vice-Secretario, Francisco Martín.—Tesorero, José Tomás.—Conrador, Bernardo Ferrer.—Vocal 1.º, Antonio Sureda.—Id. 2.º, Antonio Ferrer.—Id. 3.º, Alvaro Bonet.—Id. 4.º, Ignacio Muntaner.—Id. 5.º, Damián Planas.—Id. 6.º, Lorenzo Mora.—Revisor 1.º, Juan Barceló Salvá.—Id. 2.º, Gabriel Marroig.

No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo las 2 de la tarde.

La junta directiva ha tenido reunión diaria para adelantar los trabajos de Administración social, propaganda y cumplimiento a la ley de Asociaciones.

También dicha junta ha pasado un B. L. M. a la sociedad de Patronos del mismo gremio.

La Junta

Agrupación Socialista

CONVOCATORIA

Esta entidad celebrará Junta general ordinaria el día 29 lunes del presente mes para proceder a la elección de cargos con arreglo al reglamento.

El Comité

Federación de Sociedades Obreras de las Baleares : : : : :

Con arreglo al reglamento de esta Federación ha sido nombrado el nuevo Comité del Centro, que lo constituyen por elección, los compañeros:

L. Bisbal, A. Negre, J. Pérez, A. Valls, J. Gomila y G. Ferragut.

Este Comité convoca a la junta general ordinaria de Directivas que se celebrará el martes 30 del presente, rogando a los compañeros que las forman o hayan de representarlas la mayor puntualidad.

El martes 30 a las 9 de la noche.

Por el Comité

J. Pérez

GRAN MITIN

Mañana domingo a las 10 y media habrá un mitin en el local de «El Sport» situado en la calle de Ballester, organizado por la Comisión Pro-Subsistencias para lograr el abaratamiento de los alimentos.

PALMA DE MALLORCA

Impr. «La Colectiva».—Socorro, 92

“UNION PROTECTORA,”

Empresa de Seguros sobre Enfermedades

Sujeta a la intervención del Estado.
Es la que dá mayores ventajas a sus asegurados.
Médico Inspector:

D. José Martí y Ventosa

Representante General por Baleares:

D. Manuel Goñi

Oficinas: SINDICATO, 85-1.º

El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN } UN MES, 0'25 PTAS.
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Cererols y en el café del Centre Obrero, Calle de Vila, 5.

5 BRONDO 5

Antigua Casa Serrat

Pañería, Lanería, Novedades para Caballero y gran surtido en variados géneros

Brondo, n.º 5

Artículos de goma de todas clases
Chanclos, tacones a precios como nadie

GRAN BARATURA

Calle de la Unión 8,